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臺中市政府環境保護局 111 年 9 月份第 3 次局務會議紀錄 

壹、 時間：111 年 9 月 27 日（星期二）下午 3 時 00 分 

貳、 地點：3 樓緊急應變中心 

參、 主持人：陳局長宏益                    紀錄：洪佩瑜代 

肆、 參加人員：如簽到單 

伍、 業務簡報： 

一、 綜計科報告「AI 戰情室規劃報告」 

主席裁示： 

(一) 各業務單位整合規劃重點： 

1. 清潔科現購置一批電動機車配備前後攝影機及 GPS、行

車紀錄系統，未來整合後這些資訊將公開透明，請各區

清潔隊隊長向隊員們提醒。 

2. 路邊張貼廣告應有效管理，無法當場限制行為人的違規

行為，應透過監視系統加強管控。 

3. 統整水管家與水盒子的資料，以及資料庫的開放與如何

運用，再請水保科研議。 

4. 勞安科可於頻繁發生職災的路段建置攝影機，目前可用

現有的人力分析現況。 

5. 其他業務單位必須改善現有的資訊系統，便於未來互相

整合。建置平台的經費來源由環教基金支應，請各單位

逐步統一數據及影像的格式，方便後續委辦計畫進行時

能遵循相同規格。在建置過程中，也可向資訊大廠請益

做法。同時數據資料的保存、資訊安全的管理，請各單
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位妥善處理。 

(二) 建構資訊平台的過程中，可參考國內消防應變中心、災害

應變中心如何即時連結各單位並整合監測設備的數據，用

以作為決策者參考的依據，同時展現效率。 

(三) 倘未來平台成立，請各單位務必即時更新資料並定期維

護。 

二、 環設大隊報告「本市后里焚化廠民營業者進廠核定量專案報告」 

主席裁示： 

(一) 簡報內容務必精簡並呈現出重點，尤其應注意字體大小。 

(二) 請廢管科儘速依照垃圾處理熱值訂定收費標準。 

(三) 廢管科、清潔科的新車應加裝舉升秤重設備，才能有效蒐

集廢棄物重量數據，清潔隊應各區至少配置一台。有關核

定新車列入舉升設備，請廢管科儘速簽辦審查原則並對外

公告。 

陸、簡任主管督導業務報告： 

一、 蔡簡任技正美珍： 

(一) 有關市府召開的會議，各科室(大隊)製作簡報時應比照研

考會管理各局處的簡報提送方式，應統一格式，並由主管

親自督導、檢視。 

(二) 新北市公布第一座人工 AI 垃圾分選廠，透過改善環境、增

加資源回收變賣所得，並減輕隊員們的辛勞，可供本局作

為參考。 

(三) 有關民眾陳情案，建議各單位在回復時就事論事，避免產
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生誤會。 

二、 陳簡任技正忠義：公共工程委員會來函提及公共工程節能減碳

措施，檢核表其中一項為循環再生材料應用，請環設大隊整理

循環再生材料產出跟利用情形。 

三、 商副局長文麟： 

(一) 為回應外界關切本市空品維護區未來規劃，並參考近期曾

任中央空污委員之反映砂石車怠速汙染環境的問題，請空

噪科(10 月底前)針對市民休閒運動之大型公園周邊完成評

估及預告作業。 

(二) 有關雜誌評比項目新增每人分配環保經費是以年度決算數

為依據再除以當年年中人口平均值計，請各單位務必加強

預算執行率管控。 

(三) 請清潔科針對引進電動卡車(垃圾車及資收車)之相關預算

及充電使用環境預為籌編預算及規劃。 

主席裁示：請空噪科配合辦理。 

柒、臨時動議： 

蔡簡任技正美珍：伴隨人口增減以及新興重劃區帶來的新舊社區垃

圾移轉，多數由民營業者負責處理垃圾清運，目前既有業者壓縮新

進業者的進廠處理量。 

主席裁示：請相關單位研議，目前以家戶垃圾優先進廠。 

捌、主席裁示： 

一、 於清潔科的 LINE 群組 APP 上反映問題卻時隔兩週無回復，請

清潔科妥善管理系統，並即時更新訊息。 
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二、 有關市政報告水利局簡報提及各區隊的污水接管，會影響未來

水肥投入口，請清潔科儘快規劃並與水利局協調，及早完成接

管作業。 

三、 大會尚未結束，若議員反映問題，請各單位妥善處理並儘快回

復。 

散會：下午 4 時 40 分。 

 


